

berperan penting dalam mengatasi hal ini terutama pendidikan formal walau terkadang ada juga yang masih menyimpang dari norma-norma dan aturan yang ada dalam lingkungan masyarakat. Perbuatan ini ditandai dengan adanya penipuan dan kejahatan yang dilakukan oleh remaja yang berpendidikan tinggi.

Cavan dalam bukunya menyebutkan bahwa *“juvenile delinquency refers to the failure of children and yaouth to meet certain obligation expected of them by the society in which they live”*.¹ kenakalan anak dan remaja itu disebabkan kegagalan mereka dalam memperoleh penghargaan masyarakat tempat mereka tinggal. Penghargaan yang mereka harapkan ialah tugas dan tanggung jawab seperti orang dewasa. Mereka menuntut suatu peranan sebagaimana dilakukan orang dewasa. Tetapi orang dewasa tidak dapat memberikan tanggung jawab dan peranan itu, karena belum adanya rasa kepercayaan terhadap mereka.²

Menurut data yang saya ambil dari kepolisian daerah setempat tentang kenakalan remaja yang masuk dalam kategori kriminal pada tahun 2011-2012, terdapat kasus-kasus kriminal yang dilakukan remaja terutama remaja tengah dan akhir yang berusia 12 sampai 25th diantaranya yaitu kasus pencabulan, pencurian, perampasan, penipuan dan penganiaan dengan atau tanpa pemberatan. Menurut bapak Sulaiman anggota Reskrim sektor Sedati mereka melakukan hal-hal tersebut dalam upaya mencari uang tambahan makan, sebagian yang lain karena terdesak

¹ Cavan, *Juvenile Delinquency* (Jakarta: Grafindo Persada, 1986), hal. 127.

² Sofyan S. Willis, *Remaja & Masalahnya*, (Bandung: Alfabeta, 2008), hal. 87.

mengangkat tema dengan judul “DAMPAK PERILAKU KENAKALAN TERHADAP PENDIDIKAN REMAJA DI PERKAMPUNGAN NELAYAN PESISIR DESA GISIK CEMANDI SEDATI SIDOARJO”

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah tema diatas, maka peneliti memfokuskan permasalahan yang dapat dirumuskan sebagai berikut:

1. Bagaimana gambaran dan dampak perilaku kenakalan terhadap pendidikan remaja di perkampungan nelayan pesisir desa Gisik Cemandi Sedati-Sidoarjo?
2. Faktor apa yang mempengaruhi perilaku kenakalan terhadap pendidikan remaja di perkampungan nelayan pesisir desa Gisik Cemandi Sedati-Sidoarjo?
3. Bagaimana penanganan yang efektif dalam mengatasi perilaku kenakalan remaja di perkampungan nelayan pesisir desa Gisik Cemandi Sedati-Sidoarjo?

C. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui gambaran dan bagaimana dampak perilaku kenakalan terhadap pendidikan remaja di perkampungan nelayan pesisir desa Gisik Cemandi Sedati-Sidoarjo?

Untuk mencapai tujuan tersebut, dalam penelitian ini juga menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif dengan pendekatan studi kasus. Pendekatan kualitatif deskriptif ini dibutuhkan untuk menguraikan latar dan individu tersebut secara utuh. Penelitian kualitatif sebagai cara untuk melakukan pengamatan pada manusia dalam kawasannya sendiri dan berhubungan dengan orang-orang tersebut dalam bahasanya dan dalam peristilahannya. Penelitian kualitatif merupakan suatu proses penyelidikan, yang mirip dengan pekerjaan detektif. Dari sebuah penyelidikan akan dihimpun data-data utama dan sekaligus data tambahannya. Sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata dan tindakan. Sedangkan data tertulis, foto, dan statistik adalah data tambahan.⁹

Menurut Denzin dan Lincoln, penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah, dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.¹⁰

2. Objek Penelitian

Penelitian kualitatif Sarantakos menekankan bahwa banyaknya jumlah sampel bukan menjadi prioritas utama, untuk menjamin tingginya akurasi, validitas dan keberhasilan dalam penelitian kualitatif.¹¹

Subjek penelitian merupakan individu-individu yang akan menjadi fokus yang diamati dari suatu penelitian. Sesuai dengan judul penelitian yaitu perilaku *delinkuen*

⁹ Moleong, Lexy J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2007), Hal. 157.

¹⁰ Moleong, Lexy J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2005), Hal. 5.

¹¹ Poerwandari, E, Kristi. *Pendekatan Kualitatif Penelitian Perilaku Manusia*. (Jakarta: Perfecta. LPSP3 Fakultas Psikologi UI, 2005), Hal. 95-96.

pada remaja di desa Gisik Cemandi-Sedati-Sidoarjo, maka yang menjadi subyek penelitian adalah remaja yang cenderung berperilaku *delinkuen*.

Pengambilan sampel mengkategorikan sampel dengan variasi maksimum, dimana pengambilan sampel dilakukan bila subyek penelitian menampilkan banyak variasi, dan keterwakilan semua variasi penting untuk memanfaatkan adanya perbedaan-perbedaan yang ada untuk menampilkan kekayaan data.¹²

Pengambilan sampel dipertimbangkan dari variasi data yang ada di lapangan. Dari variasi latar belakang subyek, diharapkan mendapatkan informasi yang lebih akurat, dan mendekati dari tujuan penelitian yang hendak dicapai.

Dalam penelitian ini mengambil dua orang subyek, Selain itu metode dalam melakukan penelitian ini dapat menjabarkan semua temuan-temuan selama peneliti melakukan penelitian di lapangan. Sehingga didapatlah hasil penelitian yang mendalam dan memenuhi dari batasan-batasan masalah yang disajikan.

3. Sumber Data

sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata atau tindakan dari orang yang diamati atau diwawancarai. Selebihnya adalah data tambahan, berupa dokumen yang relevan dengan fokus penelitian, seperti gambar, foto, catatan atau tulisan-tulisan yang ada kaitannya dengan fokus penelitian.¹³

¹² Idem hal. 98.

¹³ lexi, J. Moleong. *Metodologi Penelian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya. 2005), hal.115.

G. Metode Pengumpulan dan Pengecekan Data

Metode pengumpulan data adalah penentuan teknik pengumpulan data yang tepat sehingga didapatkan data yang valid. Adapun metode pengumpulan data yang dapat di gunakan dalam penelitian ini sebagai berikut:

- a. *Metode dokumentasi:* metode ini adalah salah satu cara untuk mengumpulkan data dengan mencatat dokumen-dokumen atau arsip-arsip dari catatan penting yang ada hubungannya dengan masalah yang di teliti pada obyek penelitian.¹⁶ Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, Sejarah hidup, biografi, peraturan kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, sketsa, dan lain-lain.
- b. *Metode observasi:* observasi merupakan metode pengumpulan data yang menggunakan pengamatan secara langsung terhadap objek yang sedang di teliti.¹⁷ Dalam hal ini peneliti terjun langsung ke lapangan penelitian. metode ini digunakan untuk memperoleh data tentang kenakalan dan tingkat pendidikan remaja di desa gisik cemandi tersebut. Observasi akan dilakukan dengan dua subyek yang mendekati berperilaku Kenakalan.
- c. *Metode wawancara:* metode ini adalah metode pengumpulan data yang digunakan untuk memperoleh informasi dengan cara berkomunikasi secara langsung antara penulis dengan responden. Adapun kegunaan metode ini

¹⁶ Cholil Umam, *Petunjuk Praktis Penyusunan Skripsi* (Sidoarjo : Duta Aksara, 2009), hal.34.

¹⁷ Ibid, hal.30.

3. *Data Display* (Penyajian data). Dalam penelitian kualitatif ini, penyajian data biasa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori dan sejenisnya. Tapi yang paling sering digunakan dalam penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif. Dengan mendisplaykan data, maka akan memudahkan untuk memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami tersebut.
4. Mengadakan pemeriksaan keabsahan data dengan menggunakan beberapa metode yang ada sebagai berikut.

Tahapan analisa data lebih lanjut menggunakan teknik analisa yang dikembangkan oleh Strauss dan Corbin. Adapun prosedurnya adalah sebagaimana berikut: ²⁰

1. *Open Coding*

Pada tahap ini peneliti sudah menganalisis data mengenai dampak perceraian orangtua terhadap emosi anak, yang meliputi proses identifikasi kategori (memadatkan fakta), membandingkan, dan mengkonseptualisasikan data, karena fokus penelitian berupa variasi individu-individu maka untuk lebih mudahnya peneliti melakukan studi kasus terlebih dahulu, yaitu melakukan studi terhadap masing-masing kasus dulu sebelum melakukan analisis antar kasus. Maksud dari pendataan fakta di atas yaitu penulis, mendeskripsikan kembali hasil yang telah diperoleh dari

²⁰ Poerwandari, E, Kristi.. *Pendekatan Kualitatif Penelitian Perilaku Manusia*. (Jakarta: PERFECTA. LPSP3 Fakultas Psikologi UI, 2005), Hal. 161-167.

